
 

 

Antrag nach § 34 Gemeindeordnung 

Verbesserung der Situation auf den Spielplätzen auf Basis der Elternbefragung im Rahmen der Kita-

Bedarfsplanung 2022 

Der Gemeinderat von Wilhelmsfeld beschloss am 02.05.2022 die Bedarfsplanung 2021/2022 für die 

Kindertagesbetreuung. In diesem Beschluss sind einige Maßnahmen aufgeführt, die noch nicht 

umgesetzt oder angegangen worden sind. Wir möchten einen Punkt aufgreifen, der uns besonders 

dringend zu sein scheint: Die Situation der Spielplätze in der Gemeinde wurde von den Eltern 

kritisiert, insbesondere eine fehlende Beschattung aber auch die Pflege und der bauliche Zustand 

wurden bemängelt. Aufgrund der eingeschränkten finanziellen Mittel der Gemeinde können leider 

nicht alle gemachten Vorschläge umgesetzt werden, sodass wir in dem Antrag leider noch keine 

konkreten Beschlüsse vorschlagen können.  

Wir empfehlen daher, die Verwaltung damit zu beauftragen, für die Haushaltsplanung 2024 ein 

Konzept für die Umgestaltung der Spielplätze zu erstellen. Wir schlagen vor hierfür den Bauhof und 

die Elternbeiräte der drei Kindertageseinrichtungen bzw. der Grundschule miteinzubeziehen. Alle 

Beteiligten könnten sich dann im Rahmen einer Begehung überlegen, welche Maßnahmen möglich 

wären. Vielleicht gelingt es auch, eine der Einrichtungen dafür zu gewinnen, mit den Kindern 

gemeinsam Ideen zu entwickeln, wie die Spielplätze aussehen könnten. Wir bitten jedoch darum, 

dabei auf die aktuellen Belastungen von Kindertagesstätten und Schulen Rücksicht zu nehmen. Nur, 

wenn eine Einrichtung derzeit tatsächlich die Kapazitäten hat, dies im Rahmen ihrer Arbeitszeiten 

umzusetzen, würden wir es begrüßen. Zu beachten ist allerdings auch, dass die Gemeindeordnung in 

§ 41a die Empfehlung abgibt, dass Kinder bei diesen Belangen zu beteiligen sind.  

Uns geht es in erster Linie nicht darum, schnelle Lösungen zu schaffen, sondern möglichst 

nachhaltige. Dies braucht aus unserer Sicht Zeit. Und selbstverständlich müssen entsprechende 

Haushaltsmittel zur Verfügung stehen. Dabei ist vor allem der Sonnenschutz ein wesentlicher Punkt, 

der bei der Befragung bemängelt wurde. 

Beschlussvorschlag: 

Der Gemeinderat beschließt, die Verwaltung damit zu beauftragen, gemeinsam mit den 

Elternbeiräten ein Konzept zur Verbesserung der Situation der Spielplätze in Wilhelmsfeld zu 

entwickeln. Dabei ist vor allem auf den Sonnenschutz zu achten. Bei der Haushaltsplanung 2024 ist zu 

prüfen, ob erste Maßnahmen in den Haushalt eingestellt werden können. Ferner wird die 

Verwaltung beauftragt, bei den Kindertageseinrichtungen und der Grundschule sowie der 

Kernzeitbetreuung nachzufragen, ob sie sich vorstellen können im Rahmen ihrer Arbeitszeit, die 

Kinder bei der Konzepterstellung miteinzubeziehen.  
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